
□记者 张赤奎

本报讯 2 日，市长朱志杰带领相

关部门负责人，实地前往明珠建设、永

康二建、新华建设等建筑企业调研，并

召开专题座谈会。他强调，建筑业企

业要牢固树立质量意识、精品意识和

品牌意识，苦练内功，夯实基础，大力

推进新型建筑工业化，推动建筑业健

康快速发展，为全市经济发展注入强

劲动力。副市长朱志昂参加调研。

我市现有建筑业企业 61 家（含

建筑、市政、交通、水利、电力、装饰等

专业），其中特级资质企业 1 家，一级

资质企业 11 家；建筑施工总承包企

业 18 家，市政总承包企业 9 家，装饰

装修企业 15 家。去年，全市建筑业

企 业 总 产 值 达 82.8 亿 元 ，同 比 增 长

12.4%，增长幅度居金华各县市之首；

建筑业交纳税收 3.32 亿元，占地方税

收总收入的 10.4%；9 家建筑业企业

进入纳税 200 强，5 家建筑业企业进

入纳税百强。今年一季度，建筑业企

业 完 成 总 产 值 17.5 亿 元 ，同 比 增 长

12.2%，继续保持快速增长。

目前，我市建设工程已创建国家

级优质工程奖 5 项，其中鲁班奖 3 项，

国家优质工程 2 项；2014 年以来获得

省“钱江杯”优质工程奖 8 项，金华市

“双龙杯”优质工程奖 21 项；创建省

绿色施工示范工地 1 项，金华市绿色

施工工地 9 项，省标准化工地 10 项，

金华市标准化工地 13 项。

朱志杰一行实地走访了部分建

筑企业和建筑工地，听取了全市建筑

业发展情况汇报，并与建筑业企业负

责人进行深入交流。与会企业家和

相关部门负责人纷纷发言，就推进建

筑产业现代化、推动建筑企业提档升

级、促进建筑业持续健康发展等进行

探讨，并针对建筑业发展过程中面临

的困难和存在的问题，提出了许多富

有建设性的意见和建议。

朱志杰充分肯定建筑业发展取

得的成效，并用“体量不大，贡献很

大；数量不多，资质不错”来概括全市

建筑业发展现状。他说，城市的建筑

会说话，一座城市真正的内涵和品位

体现在建筑上，要正确认识建筑业对

全市经济社会发展所做的贡献，该产

业占地少，创造的价值高，具有广阔

的发展潜力和空间。

朱志杰指出，建筑企业要有强烈

的机遇观和公正观，既要善于在危中

求机，在困难时期苦练内功，拉开与

他人的差距，又要坚持公平原则，大

气包容，通过正当竞争来推动行业

发展。要做好“散财聚才”文章，通

过“散财”来集聚大量的人才，打造

“群狼”团队；坚持“质量第一”的原

则 ，在 激 烈 的 市 场 竞 争 中 以 质 取

胜。要以对永康发展高度负责的态

度，加大创新，大力推进新型建筑工

业化。同时，要制定出台扶持政策，

支持建筑业发展，并筹备召开建筑业

大会；强化监管和保障，规范企业行

为，维护企业权益，为行业健康发展

保驾护航。

白天阴有阵雨或雷雨，雨量中等
局部大雨；夜里阴有时有阵雨

明天
最低温度

20℃～21℃偏东风
2~3级

今
天 最高温度

23℃～24℃ 更多信息请关注“永康气象”微信号，
永康气象信息网www.ykqx.cn。

··

永康新闻二维码永康生活网公众微信

浙江日报报业集团主管｜永康日报社主办｜国内统一刊号CN33-0014

◎本土 ◎权威 ◎时尚YONGKANG DAILY 报料热线 88900000

2017年6月
丁酉年五月十一
星期一 今日8版

第8680期 5

.............................农行视角农行视角

白天阴有阵雨或雷雨
夜里雨渐止转阴到多云

朱志杰在调研建筑业发展情况时强调

以质取胜推动行业健康快速发展

近日，芝英镇万金大道路边的白茅大片盛开，远远看去白茫茫

一片，仿佛为大地穿上一件美丽的外套，吸引了不少市民来这里拍

照留念。 记者 杨成栋 摄

美爆了!白茅大片盛放

□记者 张赤奎 见习记者 徐灿灿

本报讯 近日，芝英镇芝英三村的上

塘、下塘两口池塘内，工作人员顶着烈日

砌岸，从附近灵溪引水的管道也正在施

工。“这半个多月，从清淤到砌岸再到引

水，一天都没停过。”正在现场监督施工进

度的芝英七村党支部副书记应鹏伟说，再

过 20 来天，池塘的引水、绿化、周边生活

污水管网铺设等工作将全部完成，届时，

上塘、下塘将彻底告别“黑臭”旧貌，摇身

一变成为村内一道靓丽景致。

和应鹏伟一起“监工”的，还有芝英八

村村委杨伟琪。原来，他们虽然来自不同

的村，但有一个共同的身份，那就是市党

代表。从上塘、下塘开始整治之初，他们

就与村干部一道制定方案、排定工期、跟

踪进度，并时常到村里指导，确保如期完

成劣Ⅴ类小微水体整治任务。

在今年的治水剿劣工作中，类似的场

景随处可见，正是我市实施“党代表问政”

制度的真实写照。今年以来，为进一步发

挥各级党代表在推动中心工作中的作用，

我市大力探索党代会闭会期间党代表发

挥作用的途径和形式，以“党代表问政”为

载体，搭建“代表参与、优化环境、提质增

效、服务发展”平台，推进各镇街区和机关

部门转变工作作风，促进全市党员干部履

职尽责。

在很多人眼里，党代表留给人们的印

象就是“五年开次会，会期三五天，举举

手、鼓鼓掌、画画圈，散会就靠边”。我市

创新建立的“党代表问政”制度，是深化党

代表任期制、发挥党代表作用的重要举

措，是推进党内决策、发扬党内民主的有

力保证，更是各级党委政府掌握社情民

意，问政于民、问需于民、问计于民的有效

载体，让党代表履职常态化。

市委、市政府关于经济社会发展的重

大决策部署贯彻落实情况和重点工作及

项目建设推进情况；市委、市政府确定的

民生实事办理情况；各党委（党组）履行抓

党建工作责任情况；党员干部作风方面存

在的突出问题及镇街区、机关部门单位行

政效能方面存在的问题；群众关心关注的

热点、难点问题，等等，这些都是“党代表

问政”的内容。问政的形式则多种多样，

如调研视察、建议提议、询问质询、重要情

况通报和重要事项征求意见、参与重点工

作监督等，以此推动各项重点工作落实。

“‘党代表问政’制度，是在保障党代

表基本权利的基础上，重点扩大了党代表

的参与权、监督权、质询权、知情权和建议

权，明确代表的职务行为不仅局限于大会

期间，而且延伸至闭会期间，涵盖代表任

期的全过程。”市委组织部相关负责人表

示，“党代表问政”制度，让党代表与市政

府及其相关职能部门零距离对话、面对面

交流，不仅增加了党代表参政议政的机

会，更促进了党代表常理事、常议事、常履

职，激发了广大党代表服务地方经济社会

发展的积极性。

聚焦党委政府中心工作 关注百姓热点难点问题

“问政”制度让党代表履职常态化


